

**13.04.18****Empfehlungen  
der Ausschüsse**

Vk - AV - In - U

zu **Punkt ...** der 967. Sitzung des Bundesrates am 27. April 2018

---

**Verordnung zur Änderung der Verordnung über technische  
Kontrollen von Nutzfahrzeugen auf der Straße**

A

1. Der **federführende Verkehrsausschuss (Vk)**,  
der **Ausschuss für Agrarpolitik und Verbraucherschutz (AV)**,  
der **Ausschuss für Innere Angelegenheiten (In)** und  
der **Ausschuss für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit (U)**  
empfehlen dem Bundesrat,  
der Verordnung gemäß Artikel 80 Absatz 2 des Grundgesetzes zuzustimmen.

B

2. Der **Ausschuss für Innere Angelegenheiten** empfiehlt dem Bundesrat ferner,  
die nachfolgende **E n t s c h l i e ß u n g** zu fassen:

Der Bundesrat stellt fest, dass die Änderung der TechKontrollIV die Meldeverpflichtung der Länder erneut erweitern wird. Dies führt zu einer nochmaligen Steigerung des bereits nach aktuellem Recht bestehenden hohen Erfassungs- und Berichtsaufwands. Dabei stellt nicht nur die zuletzt erfolgte Erweiterung

der Datenbasis die Polizeien der Länder vor große Herausforderungen, sondern auch der elektronische Datenverkehr. Der Bundesrat ist der Überzeugung, dass es zur Vermeidung eines weiteren Aufwuchses des bürokratischen Aufwandes bei der Erfüllung europarechtlich begründeter Berichtspflichten auf dem Gebiet der Straßenverkehrssicherheit gemeinsamer Anstrengungen von Bund und Ländern bedarf. Der Bundesrat bittet die Bundesregierung daher, den Ländern kurzfristig ein zur Erfüllung der Berichtspflicht geeignetes software-basiertes Erfassungs- und Auswertungssystem zur Verfügung zu stellen.